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  17–20 мая  в  До-
ме-интернате  для 
престарелых  и  ин-
валидов  №  1  состо-
ялся  турнир  по  на-
стольному  теннису, 
посвященный 80-ле-
тию  Приморского 
района.  В  турнире 
приняли  участие 
43  человека.  В  ка-
тегории  «Женщи-
н ы - ко л я с о ч н и к и » 
1 место заняла Ири-
на  Кокорина,  2  ме-
сто – Ольга Коленко, 
3 место – Надежда Арсеньева. В категории «Мужчины-колясочники» 
1 место – Сергей Макаров, 2 место – Игорь Шаболкин, 3 место – Ми-
хаил Спиридонов. В основном зачете среди женщин 1 место заняла 
Людмила Мальцева, 2 место – Людмила Барская, 3 место – Елена Ба-
тарова. Среди мужчин в основном зачете 1 место занял Вячеслав Пав-
лов, 2 место – Михаил Абрамов, 3 место – Сергей Бабуров. Наградили 
победителей инструктор Центра спорта Приморского района Марина 
Александровна  Колесникова  и  депутат  Муниципального  Совета  МО 
Коломяги Игорь Владимирович Колесников.

 5 июня на трассе Приморского спринта на территории МО Коломяги 
(улица Академика Харитона и Заповедная улица) был разыгран вело-
сипедный Кубок главы Приморского района. Гонщики Коломяжского 
велоклуба получили самое большое количество наград. Победитель 
среди женщин – Александра Тихонравова. Второе место в категории 
М4 (старше 50 лет) занял Александр Соловьев. Победитель в самой 
массовой  и  главной  категории  М1  –  Михаил  Маняхин.  Победитель 
в абсолютном зачете – главный тренер велоклуба Алексей Щебелин.

 8 июня в рамках программы «Золотой возраст» муниципалитетом 
были организованы экскурсии в Мраморный дворец, приуроченные 
ко Дню России.

  14 июня  для  учеников  летней  школы  «Мы  живем  здесь,  вместе 
с художниками» проведена экскурсия «Ратная палата» в г. Пушкин.
Ко Дню медицинского работника для сотрудников медицинских 
учреждений состоялась выдача билетов на спектакль «Смешанные 
чувства» в театр имени Ленсовета.
Благоустройство.  Об-
устроено  наливное  по-
крытие  на  баскетболь-
ной площадке по адресу: 
ул. Щербакова, д.4/18.
Обустроена пешеходная 
дорожка с асфальтовым 
покрытием  по  адресу: 
Земский пер., д. 10 и пе-
шеходная дорожка с мо-
щением  тротуарной 
плиткой  по  адресу:  ул. 
Щербакова, д. 11.

Номер, который вы держите в руках, юби-
лейный – сотый. За девять с небольшим 
лет, что живет наша газета, многое из-
менилось. Сменилось и название нашего 
муниципального образования, а вместе 
с ним и газеты

Первый  номер  газеты  вышел  в  апре-
ле  2007  года.  Он  состоял  из  четырех  по-
лос  и  назывался  «Муниципальный  вестник 
№ 70». С тех пор наша газета стала восьми-
полосной и получила новое имя – «Коломяж-
ские вести».

Выпуская  первые  номера,  мы  хотели, 
чтобы газета помогла нам лучше узнать друг 
друга. И вот сегодня, подводя итоги, нам ка-
жется,  что  многое  из  задуманного  удалось. 
Нас читают, нам пишут, нам звонят, о наших 
публикациях спорят, нас критикуют – это ли 
не показатель популярности? Тиражи посто-
янно  растут,  и  сама  газета  становится  все 
толще.  На  конкурсах  газета  неизменно  за-
нимает призовые места. Это отчасти заслу-
га наших сотрудников, но не только их. У нас 
появилось  много  новых  друзей,  что,  пожа-
луй, самое важное. Газета не стала бы такой, 
если бы у нее не было так много помощни-

ков-энтузиастов,  тех,  кто  совершенно  без-
возмездно присылает нам свои статьи.

Газета  «Коломяжские  вести»  имеет 
не  очень  долгую,  но  успешную  историю. 
За 9 лет ее существования в ней рассказы-
валось  о  многих  культурных  и  спортивных 
событиях,  о  благоустройстве  округа,  о  му-
зыкальных вечерах и встречах с интересны-
ми  людьми,  о  путешествиях  и  экскурсиях, 
о судьбах людей в годы войны.

Даже не верится, что мы сделали 100 вы-
пусков. Мало это или много, не знаю. Навер-
но, все же много, раз на это потребовалось 
около 10 лет.

Хочется,  чтобы  работа  газеты  не  оста-
навливалась,  а  шла  все  дальше  и  дальше 
вперед. А еще очень хочется пожелать вдох-
новения, которое очень важно в работе над 
одним творческим делом, и побольше чита-
телей, которые бы прочитывали все матери-
алы «от корки до корки».

«Для  меня  очень  важно  уважительное 
отношение к читателям и подача материала 
без  эпатажа, –  говорит  Глава  муниципаль-
ного  образования  Сергей  Эдуардович  Бо-
рисенко. –  Мы  не  избегаем  в  нашей  газете 
«острых»  тем,  но,  высказывая  свое  мнение, 
сохраняем объективное отношение и добро-
желательный,  неагрессивный  тон.  И  очень 
радует  меня  как  постоянного  читателя  то, 
что наша газета развивается, выходит на но-
вый  уровень,  расширяет  круг  читателей. 
Очень  приятно,  что  с  каждым  годом  газета 
улучшается: изменяется дизайн, повышает-
ся качество статей, совершенствуются уме-
ния  и  навыки.  Надеюсь,  что  наша  редакция 
дойдет  и  до  двухсотого  и  даже  трехсотого 
выпуска.  Желаю  творческому  коллективу 
дальнейших успехов!»

До новых встреч, 
дорогие наши читатели!

Елена Юрьевна Степанова, 
главный редактор газеты  

«Коломяжские вести»

Редакция  нашей  газеты 
обратилась  к  нему  как  к  экс-
перту  с  просьбой  объяснить, 
что представляет собой такой 
миграционный кризис и какие 
последствия он имеет.

Андрей Юрьевич, есть 
мнение, что неконтроли-
руемая миграция сегодня 
является одной из главных 
проблем в России. Расска-
жите об этом подробнее.

Миграционный  кризис 
очень сильно ударил по Рос-
сии.  Наша  Родина  стала 
заложницей  своего  совет-
ского  прошлого.  В  поисках 
лучшей доли к нам устреми-
лись бывшие соотечествен-
ники.  И  Санкт-Петербург 
в  последние  годы  пережил 
массовое  нашествие  ми-
грантов.  Привлеченные 
нашим  бизнесом  рабочие 

из  стран  Средней  Азии  за-
полонили  собой  стройки, 
цеха,  сферу  услуг.  Раньше 
были квоты на иностранную 
рабочую силу, что, впрочем, 
не мешало въезжать сотням 
тысяч  туристов  из  стран 
Средней  Азии  в  Петербург 
не  с  целью  посещения  Эр-
митажа.

КОРОТКОЙ СТРОКОЙЗДРАВСТВУЙТЕ, ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!

«НЕОБХОДИМО СОКРАЩАТЬ 
МИГРАЦИОННЫЕ ПОТОКИ  

НА ТЕРРИТОРИЮ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

Продолжение на стр. 5   

Анохин Андрей Юрьевич,  
депутат Законодательного Собрания Санкт-Петербурга. 
 
Тел. приемной: (812) 318 81 76

Спектр проблем, связанных с трудовыми мигрантами 
в России, обширен. «Мы видим, какие проблемы это несет 
для России. По сути, речь идет о формировании парал-
лельного государства на территории нашей страны, не го-
ворящего на русском языке. Колоссальная нагрузка лежит 
на инфраструктуре нашего города и других городов РФ. 
Но самое главное – идет процесс вытеснения российских 
граждан с рынка труда», – считает депутат Законодатель-
ного Собрания Санкт-Петербурга Андрей Юрьевич Анохин, 
который на протяжении многих лет успешно борется с не-
легальной миграцией, предлагая нестандартные способы 
решения данной проблемы
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Особенно  порадовало,  что  к  нашему  субботнику  присоединились  жители 
«Юбилейного Квартала» вместе с детьми! Ведь собственноручно посадив рас-
тение, ребенок будет гораздо бережнее относиться к окружающей природе.

Кто-то пришел целенаправленно, например, Петухов Сергей с дочкой Мару-
сей, а некоторые решили помочь, увидев, как преображается детская площадка.

Выражаю  огромную  благодарность  директору  клиники  Кларис  за  спонсор-
скую помощь в приобретении кустов сирени.

Также  большое  спасибо  нашей  управляющей  компании  «Сервис-Недвижи-
мость» за помощь в подготовке посадочных ям и кольев для подвязывания кустов.

С уважением, Петр Владимирович Киселев,  
депутат Муниципального Совета МО Коломяги

Ранее  я  рассказывал,  как  мы  добились  перво-
очередного  строительства  тротуара  на  проспекте 
Королева,  соединяющего  «Юбилейный  Квартал» 
с  внешним  миром,  и  как  защищали  его  от  водите-
лей,  использовавших  наш  новый  тротуар  для  пар-
ковки своих автомобилей.

Особенностью  строительства  продолжения 
проспекта  Королева  от  ул.  Шаврова  до  проезда 
К-1  является  то,  что  практически  посередине  но-

вого  участка  дороги  имеется  запланированный  пе-
рекресток  с  будущим  Шуваловским  проспектом, 
проектирование которого еще не начиналось. И ло-
гично было бы включить этот перекресток в границы 
текущего строительства, которое курирует Комитет 
по строительству. Но, к сожалению, здравый смысл 
в  действиях  некоторых  должностных  лиц  зачастую 
отсутствует.  Перекресток  был  отдан  в  ведение  Ко-
митета по развитию транспортной инфраструктуры 
и включен в проект сооружения Шуваловского про-
спекта на период после 2020 года!!!

Увидев  «несостыковку»,  представители  Комитета 
по  строительству  договорились  с  предыдущим  под-
рядчиком сделать хотя бы соединение проезжих частей 
новой дороги, что и было осуществлено в 2013 году.

Постройку  временного  тротуара  из  бетонных 
плит, соединяющего 2 части нашего участка пр. Ко-
ролева, удалось согласовать и построить уже с но-
вым подрядчиком МК-20 СХ в декабре 2015 года.

Но  для  обеспечения  автомобильного  доступа 
из  одной  части  «Юбилейного  Квартала»  в  другую 
и для облегчения выезда из нового жилого комплек-
са «Граффити» необходимо было организовать еще 
и  разворот  в  створе  будущего  Шуваловского  про-
спекта.  К  слову,  автомобилисты  и  водители  грузо-
виков  со  стройки  соседних  жилых  комплексов  уже 
«пробили» путь по грунту между полосами. Но такой 
стихийный  разворот  приносил  больше  вреда,  чем 
пользы: грязи на дороге было по щиколотку.

На все просьбы жителей и депутатские запросы 
мы  получали  одинаковые  ответы,  гласившие,  что 
«данный участок дороги не входит в объем текущего 
строительства»  и  «организация  временного  разво-
рота  в  настоящих  условиях  нецелесообразна»  (!!!). 
Учитывая,  что  параллельно  мы  получали  сообще-
ния  о  том,  что  финансирование  Шуваловского  пр. 
до  2020  года  не  предусмотрено,  «держаться»  нам 
предлагалось еще минимум 5 лет.

Осенью  2015  года  я  начал  искать  возможные 
варианты  строительства  временного  разворота. 
Просто  письма  не  помогали.  Мне  пришлось  орга-
низовать несколько встреч прямо в грязевом боло-
те стихийного разворота, чтобы воочию продемон-
стрировать актуальность проблемы.

В  итоге  определенное  взаимопонимание  было 
достигнуто,  но  официально  реализовать  задуман-
ное за счет бюджета не представлялось возможным.

Оставалось дело за малым: найти спонсоров.
В итоге бетонные плиты для строительства раз-

ворота  предоставил  застройщик  «Юбилейного 
Квартала» АО «ССМО ЛенСпецСМУ» при содействии 
управляющей  компании  ЗАО  «Сервис-Недвижи-
мость». А работы по их монтажу были осуществлены 
в мае 2016 года компанией ООО «Мариенталь» при 
содействии  подрядчика  строительства  продолже-
ния пр. Королева – ООО «МК-20 СХ».

От имени жителей «Юбилейного Квартала» и жи-
лого  комплекса  «Граффити»  выражаю  огромную 
благодарность вышеуказанным компаниям за орга-
низацию строительства столь важного для нас раз-
ворота. Также хочу выразить благодарность за вза-
имодействие  и  помощь  главному  специалисту  ГКУ 
«ФКСР»  Панченко  Виктору  Александровичу  и  стар-
шему государственному инспектору дорожного над-
зора ГИБДД Приморского района Алексееву Михаи-
лу Александровичу.

 Петр Владимирович Киселев,  
депутат Муниципального Совета МО Коломяги

УВАЖАЕМЫЕ СОСЕДИ!

Это уже третья статья в нашей газете, посвя-
щенная борьбе жителей «Юбилейного Квартала» 
за адекватную транспортную инфраструктуру

ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ «ЮБИЛЕЙНОГО КВАРТАЛА»!

В мае мы с коллективом стоматологической клиники Кларис высадили ку-
сты сирени вдоль детской площадки между домами 51, к. 1 и 53, к. 1 по Ко-
мендантскому проспекту. Место посадки было предварительно согласовано 
с управляющей компанией – никакой самодеятельности
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Вне номинаций было выделено мо-
заичное панно творческой мастерской 
«Орловский».  Ученики  руководителя 
мастерской  Ларисы  Дедковой-Пахту-
совой трудились над работой на про-
тяжении  2,5  месяцев.  «Творческому 
человеку  очень  важно,  чтобы  его  ра-
боту  увидели,  оценили  и  похвали-
ли, –  рассказывает  Лариса. –  Замеча-
тельно, что в нашем округе есть такой 
конкурс-выставка  «Семейная  мозаи-
ка».  Это  большая  поддержка  талант-
ливым  семьям,  детям  и  просто  твор-
ческим  людям.  Наша  семья  и  дети, 
которые  приходят  в  домашнюю  ма-
стерскую, с удовольствием участвуют 
в конкурсе. К концу учебного года уже 
всегда  ждут  его  и  думают,  что  выста-
вят  на  конкурс.  А  если  еще  призовое 
место займут, то радости нет предела! 
В  «Семейной  мозаике»  мы  участвуем 
третий раз, и соревноваться с творче-
скими  семьями  становится  все  труд-
ней,  ведь  работы  действительно  уни-
кальные и сделаны очень талантливо!»

В  номинации  «Детские  работы» 
призовые места распределились сле-
дующим образом:

1 место заняла Мария Зырянова 
с работой «Принцесса на горошине»,

2 место – Артем Игнатьев с по-
делкой в виде пожарной машины,

3 место – Иван Литвинов за се-
мью игрушечных зайцев.

16-летняя  победительница  Мария 
Зырянова рассказывает про свое тво-
рение: «Не могу сказать точно, как эта 
идея  пришла  мне  в  голову.  Обычно 
это происходит совершенно спонтан-
но. Потом ты берешь эту сырую идею 
и  лепишь  из  нее  что-то.  Что  и  случи-
лось с моей работой. Делать ее было 
довольно сложно. Начала я с кровати. 
Долго раздумывала над ее высотой – 
ведь еще не было куклы, и я не знала 
даже  приблизительного  ее  размера. 

Для  кровати  нужно  было  отпиливать 
часть от палочек для суши, а эти спи-
лы  стачивать  и  обклеивать.  А  они  ой 
какие  колючие.  Ну  и  сам  каркас  кро-
вати  тоже  нужно  было  продумать, 
ведь  куда-то  эти  спицы  надо  встав-
лять.  Обмотав  тонкой  пряжей  стыки 
палочек,  я  оставила  готовую  кровать 
в покое. Потом покрасила белой акри-
ловой  краской  стул.  Это  был  доволь-
но долгий, но не особо напряженный 
процесс  –  красишь  себе  и  красишь. 
Но даже после трех слоев акрила при-
шлось  еще  баллончиком  докраши-
вать, чтобы был совсем белый. Затем 
пошла  работа  с  тканями.  Балдахин, 
матрасы,  подушка,  ну  и  сама  кук-
ла,  разумеется.  В  самую  последнюю 
очередь  на  большом  листе  бумаги 
я от руки написала сказку. Ее я сочи-
нила еще в самом начале работы, ког-
да  весь  проект  был  только  на  словах 
и в эскизах. В этой сказке даже крат-
ко мелькнули материалы, с которыми 
я  работала.  В  конце  немного  подре-
зала формат, и все было готово. Мне 
самой понравилась эта работа. В го-
лове у меня не было стройного обра-
за того, что должно получиться в ито-
ге. Я на ходу решала, что будет, каких 
цветов,  как  сделать  куклу.  Это  был 
сам по себе интересный опыт, и весь 
процесс был довольно приятным».

В номинации «Взрослые работы»:
1 место заняла Мария Павлова 

с работой «Портрет дочери»,
2 место – Людмила Алексан-

дрова с мозаикой в виде лисы,
3 место – Марина Могиленко 

с белкой и сиренью.
Работа,  занявшая  второе  призо-

вое  место,  выполнена  из  смальты 
по мотивам акварельной работы Dean 
Crouser. Автор Людмила Александро-
ва  рассказывает:  «Мозаика  «Лис» 
сделана в компанию к подобному пор-
трету полярной совы. «Сова» создана 
уже  давно,  и  идею  сделать  кого-ни-
будь ей в пару я лелеяла больше года. 
В  итоге  все  получилось.  Выбрать 
именно  эту  мозаику  для  выставки 
предложил  любимый  муж».  Людми-
ла  работает  врачом-кардиологом 
в  Санкт-Петербургской  клинической 
больнице РАН, имеет ученую степень 
кандидата  медицинских  наук.  «Свою 
основную  работу  и  увлечение  моза-
икой  считаю  взаимодополняющими 
творческими  процессами,  которые 
гармонизируют  мою  личную  вселен-
ную», – говорит Людмила.

В номинации «Семейные работы»:
1 место заняла семья Несифо-

ровых за оригами в виде лебедей,
2 место – семья Санниковых 

за ежика на велосипеде,
3 место – семья Ворониных 

за часы с розами.
Первое  и  второе  место  подели-

ли  между  собой  жители  Юбилейного 
квартала.  Семья  лебедей,  выполнен-
ная в технике оригами, была придумана 
бабушкой Гелей. Она приехала к своим 
внукам и предложила сделать совмест-
ную работу на конкурс. Поскольку сама 
бабушка  давно  увлекается  техникой 
оригами,  провела  среди  родных  ма-
стер-класс,  где  каждый  делал  сам 
себя: папа – папу, мама – маму, а дети, 
11-летняя  Валерия  и  9-летний  Арсе-
ний,  соответственно,  детей.  По  сло-
вам  бабушки,  лебеди  символизируют 
верность  и  семейную  сплоченность, 
поэтому и был выбран такой сюжет. По-
мимо  семьи,  бабушкой  был  выполнен 
и  лебедь,  названный  «Черным  прин-
цем».  «Всей  семьей  вечером  сидели 
и  делали.  Родители  смогли  отвлечься 
от  будничных  проблем», –  говорит  ба-
бушка.  Семью  лебедей  победители 
подарили муниципалитету, а «Черного 
принца»,  по  словам  бабушки,  депутат 
Муниципального  Совета  Владимир 
Владимирович Рубец пообещал лично 
забрать и поставить в приемной депу-
татов в Юбилейном квартале.

Всеобщее  внимание  среди  мно-
жества творений привлек ежик на ве-
лосипеде.  Семья  Санниковых  делала 
его  два  дня.  Мама  –  самого  ежика, 
папа – велосипед, а трехлетний сын – 
прическу,  то  есть  внес  в  работу  са-
мый  главный  штрих  –  подстриг  ежи-
ка. По словам мамы, эту поделку они 
выполнили  для  детского  сада,  где 
на  конкурсе  рукоделия  заняли  пер-
вое  место.  Им  нужно  было  сделать 
ежа,  который  ведет  здоровый  образ 
жизни.  Для  их  семьи  здоровье  ассо-
циируется,  прежде  всего,  с  велоси-
педом. Глава семьи не просто катает-
ся  на  нем,  но  в  свободное  от  работы 
время  сваривает  и  собирает  велоси-
педы в своей мастерской, принимает 
заказы  на  их  изготовление.  Наталья 
Санникова  поинтересовалась,  мож-
но  ли  в  следующем  году  привезти 
на конкурс такой агрегат. «Если мож-
но, то берегитесь, организаторы!»

Награждение  всех  участников  «Се-
мейной  мозаики»  в  этом  году  прошло 
особенно торжественно – на празднич-

ной сцене, установленной в честь Меж-
дународного  дня  семьи.  Поздравили 
конкурсантов  и  вручили  им  подарки 
депутат Муниципального Совета Елена 
Николаевна  Кузнецова,  Глава  местной 
администрации Владимир Дмитриевич 
Крылов и начальник отдела по органи-
зационной  работе  и  взаимодействию 
с  населением  Елена  Александров-
на  Ларина.  На  празднике  выступали 
ансамбли  и  творческие  коллективы, 
проводились  конкурсы  для  жителей 
округа.  «Бег  с  коромыслом»  выиграла 
Елизавета  Ленкова,  которая  подели-
лась  своими  впечатлениями:  «Вместе 
с дочкой принимали участие в праздни-
ке, посвященном Дню семьи. Отличное 
мероприятие,  замечательная  и  яркая 
программа, много хороших песен в ис-
полнении  разных  коллективов,  цирко-
вые  номера  с  настоящим  укрощением 
огня  и  хождением  по  битым  стеклам, 
выступления дрессировщиков с их по-
допечными. Все это вызвало бурю эмо-
ций  у  всех  детишек  без  исключения. 
А  показательные  выступления  насто-
ящих  казаков  и  конкурсы,  устроенные 
ими, окончательно разогрели всех при-
сутствующих.  Хочу  выразить  искрен-
нюю благодарность организаторам ме-
роприятия. Такие праздники нам очень 
нужны.  Сейчас  чаще  беда  объединяет 
людей,  а  должно  быть  иначе.  Вы  де-
лаете  большое  дело,  несете  в  мир  до-
бро, хорошее настроение и обращаете 
внимание  на  правильные  ценности  – 
семью, традиции, любовь. Спасибо вам 
за это большое!»

Видео с мероприятия можно  
посмотреть в группе ВКонтакте:  

https://vk.com/mokolomjagi?w=wa
ll-27515882_2805

Мария Легашова

ТВОРЧЕСКИЕ И ТАЛАНТЛИВЫЕ ЛЮДИ НАШЕГО ОКРУГА

Уже седьмой год подряд в МО Коломяги проходит конкурс декоратив-
но-прикладного творчества «Семейная мозаика». Участники не перестают 
удивлять организаторов своим мастерством и изобилием творческих тех-
ник: декупаж, роспись, лепка, валяние, вязание, оригами, вышивка, плете-
ние, выжигание и многое другое. С каждым годом количество творческих 
работ увеличивается, а выбор для жюри становится все тяжелее. Изна-
чально на конкурс принимались только работы, сделанные всей семьей, 
но в связи с большим количеством конкурсантов было учреждено 3 номи-
нации: «Семейные работы», «Взрослые работы» и «Детские работы»

Второе место – Ежик на велосипеде

Победители Семейной мозаики – 
Семья лебедей и Черный принц
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Замечательная  девушка,  кандидат 
биологических наук, инструктор профи-
лактических  программ  ООО  «Правиль-
ный  выбор»  Юрова  Мария  Николаевна 
в  легкодоступной  и  интересной  форме 
не  только  рассказала,  но  и  наглядно 

показала,  какие  химические  процес-
сы  происходят  в  организме  человека 
при  курении,  употреблении  наркотиче-
ских  веществ,  к  каким  последствиям, 
как  временным,  так  и  остающимся  на-
всегда,  это  приводит.  Смешивая  хими-
ческие  вещества,  Мария  показала  что 
и как происходит в организме человека. 
К  сожалению,  многие  считают,  что  ку-
рить  модно,  круто,  даже  не  задумыва-
ясь о том, какое воздействие это оказы-
вает на жизнь и здоровье, ведь многие 
думают,  что  если  сразу  не  заметно  ни-
какого  негативного  влияния,  то  ничего 
страшного  и  не  происходит.  К  тому  же 
многие уверены, что попробовать один 
раз можно и ничего не будет. Мария объ-
яснила, каким образом и почему возни-
кает зависимость от наркотиков. А когда 

есть возможность увидеть в прозрачной 
колбе, что происходит с легкими при за-
тяжке, с венами при введении наркоти-
ка,  мозгом  при  вдыхании  токсических 
веществ, впечатление совершенно дру-
гое. Также Мария рассказала, что будет, 
если  мы  перестанем  чувствовать  боль, 
и к чему это может привести.

Общение  происходило  не  толь-
ко  в  форме  рассказа,  но  и  в  диалоге 
с  аудиторией.  Присутствующие  под-
ростки разных возрастов могли задать 
интересующие  их  вопросы  о  работе 
внутренних  органов,  вреде  активного 
и пассивного курения, разнице курения 
обычных сигарет и ставших популярны-
ми электронных сигарет и т. д. Семинар 
не  оставил  никого  из  слушателей  рав-
нодушным.  Беседа  получилось  полез-
ной как для учащихся, так и для органи-
заторов семинара. Михаил, 9 лет: «Было 
очень  интересно  и  познавательно,  ве-
чером скажу папе, что курить вредно». 
Мама  Миши:  «Заставляет  задуматься, 
обычно не видишь, что происходит вну-
три,  а  тут  настолько  наглядно  все  по-
казали». Анастасия, 17 лет: «Мне очень 
понравилось,  слушала  не  отрываясь, 
опыты  очень  понравились,  расска-
зывала  Мария  интересно,  объясняла 
очень  хорошо,  с  удовольствием  при-
шла бы еще послушать, если будут ор-
ганизовываться  подобные  семинары». 
После  проведенных  семинаров  Мария 
отметила,  что  очень  радует  интерес 
подростков  к  данной  теме,  заданные 
вопросы  показывают  неподдельную 
заинтересованность  и  то,  что  пробле-
ма  действительно  является  острой. 
К сожалению, данный вопрос на многих 
уровнях  просто  выпускается  из  виду. 
По  её  словам,  лекторы  были  ограни-

чены  во  времени,  и  потому  старались 
за  45  минут  сообщить  максимально 
возможное  количество  информации, 
но  было  бы  полезно  и  интересно  сде-
лать  уроки  по  каждому  направлению 
отдельно и более углубленно.

По  Вашему  мнению,  необходи-
мо  ли  проведение  подобных  встреч 
(семинаров)  с  жителями  МА  МО  Ко-
ломяги  в  дальнейшем  как  по  данно-
му  направлению,  так  и  направленных 
на  профилактику  правонарушений, 
терроризма и экстремизма? Для пла-
нирования  и  организации  работы 
просим  связаться  с  нашими  специ-
алистами  общего  отдела  Дмитрием 
Вячеславовичем или Антониной Бори-
совной по телефону: 454–68–70.

Т. А. Пичугова, главный специалист 
отдела организационной работы 
и взаимодействия с населением

С  приветственным  словом  выступила  Елена 
Юрьевна: «Я хочу поздравить всех вас, мам, пап, ба-
бушек  и  дедушек,  с  этим  замечательным  событием, 
которое  произошло  в  ваших  семьях.  У  кого-то  это 
впервые, у кого-то это второй или третий раз. Дети – 
это самое прекрасное, что может быть на земле. Эти 
маленькие  волшебники  раскрашивают  нашу  жизнь 
во  все  цвета  радуги.  Они  напоминают  нам  о  нашем 
детстве, которое для каждого из нас прошло когда-то 
давно.  Хочу,  чтобы  ваши  малыши  росли  здоровыми, 
счастливыми, чтобы у них были хорошие друзья, чтобы 
они много знали и радовали бабушек, дедушек, мам, 
пап, чтобы любили родные Коломяги, уважительно от-
носились к старшему поколению. Всех благ вам».

Елена  Николаевна  Кузнецова  также  присоеди-
нилась  к  поздравлению,  пожелав  присутствующим 
крепкого здоровья и счастья.

Вячеслав  Иванович  добавил:  «Свидетели 
на  свадьбе  несут  ответственность  за  тех,  кто  всту-
пает в брак. Крестные отвечают за того ребенка, ко-
торый принимает обряд крещения. Так теперь и мы, 

Муниципальный  Совет,  берем  ответственность 
за  ваших  детей.  Вы  имеете  полное  право  прийти 
в муниципалитет и попросить что-то сделать во бла-
го  своего  ребенка.  Давайте  будем  сотрудничать 
и вместе работать над их воспитанием».

Традиция  по  вручению  сувенирной  медали  воз-
никла в муниципальном округе Коломяги 5 лет назад. 
Тогда  на  самом  первом  вручении  присутствовало 
меньше десяти человек, и гости того праздника сво-
бодно разместились в кабинете Главы МО Коломяги. 
Сейчас же для всех присутствующих с трудом хвата-
ет  самого  просторного  помещения  муниципалите-
та – кабинета ГО и ЧС. Среди первых «медалистов» 
была и моя старшая дочь Ксюша, которой тогда ис-
полнилось  4  месяца.  Получается,  что  она  невольно 
стала ровесницей этого мероприятия, и теперь рас-
тет вместе с ним. Ее удостоверение к медали име-
ет порядковый номер 3. Сегодня, 25 мая 2016 года, 
у  меня  снова  появилась  возможность  присутство-
вать на награждении в роли не просто журналиста, 
но и виновника торжества – удостоверение с номе-

ром 868 и медаль получила моя младшая дочь.
В  благодарность  организаторам  Ксюша  испол-

нила  песенку.  Конечно,  она  очень  стеснялась,  пела 
тихо, теребила от волнения юбку, но главное, не ис-
пугалась. За время существования традиции вруче-
ния  медалей  это  второй  случай  выступления  детей 
на этом празднике. Первый раз произошел на ново-
годнем мероприятии, где сувениры детям вручал Дед 
Мороз, и мальчик сам решил рассказать ему стишок. 
А ведь, как будет здорово, если старшие дети смогут 
демонстрировать здесь свои таланты – петь, танце-
вать, рассказывать стихотворения, почти как на теле-
визионной программе «Поле чудес». Так что, дорогие 
родители,  если  у  вас  есть  желание  и  возможность, 
будем рады ответным устным «подаркам».

Мария Легашова

ПЕРВАЯ НАГРАДА

СЕМИНАРЫ ПО ПРОФИЛАКТИКЕ НАРКОМАНИИ И УПОТРЕБЛЕНИЯ  
НАРКОТИЧЕСКИХ ВЕЩЕСТВ, ТАБАКОКУРЕНИЯ И УПОТРЕБЛЕНИЯ АЛКОГОЛЯ

25 мая состоялось традиционное вручение медалей «Рожденному в Коломягах». Поздравили присут-
ствующих депутаты Муниципального Совета Елена Юрьевна Степанова, Елена Николаевна Кузнецо-
ва и Вячеслав Иванович Бороденчик

28 апреля 2016 года в помещении УКП местной администрации МО Коло-
мяги прошли семинары по профилактике наркомании и употребления нар-
котических веществ, табакокурения и употребления алкоголя
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То есть проблема неле-
гальной миграции не теряет 
актуальности? Как Вы счи-
таете, снизилось ли за по-
следнее время количество 
нелегальных       мигрантов 
в Санкт-Петербурге?

Сколько  конкретно  людей 
находится  в  городе  нелегаль-
но,  неизвестно.  Называются 
разные  цифры:  и  500  тысяч, 
и  1  миллион  человек.  В  связи 
с  этим  возникает  вопрос:  что 
здесь  делают  все  эти  люди? 
И почему их нет ни в одном госу-
дарственном учетном докумен-
те? Значит, они не платят нало-
ги, мы не знаем, где они живут.

Теперь  убрали  квотирова-
ние,  и  в  стране  введена  па-
тентная  система.  Закон  по-
зволяет мигрантам прибывать 
на территорию страны в каче-
стве туристов, а возможность 
покупки патента на работу по-
зволяет  легализовать  трудо-
вую деятельность.

Каждый  день  мы  сталки-
ваемся  с  ростом  цен  на  про-
дукты  питания,  транспорт, 
ж и л и щ н о - к о м м у н а л ь н ы е 
услуги,  одежду,  лекарства. 
В условиях рынка существуют 
различные  технические  воз-
можности  ограничивать  этот 
рост. Государство может вли-
ять  на  ценообразование  пу-
тем  вмешательства  в  эконо-
мический процесс, используя 
снижение налогов и арендных 
ставок,  введение  ограниче-
ний  на  цены  для  предприя-
тий-монополистов, формируя 
собственное  предложение 
товара для продажи и т. п.

Однако  эти  прописные  ис-
тины в нашей ситуации не ра-
ботают.  Государство,  при-
меняя  те  или  иные  способы 
удержания  цен,  фактически 
сталкивается с групповым эго-
измом бизнеса. Никто не хочет 
снижать размер своей прибы-
ли ради общественного мира.

И к чему привели такие 
экономические проблемы?

Во-первых,  деградировал 
рынок труда, бизнес не заинте-
ресован в найме на работу пе-
тербуржцев из-за повышенных 
требований  к  уровню  заработ-
ной платы, социальным выпла-
там,  иным  налоговым  нагруз-
кам. Упала цена труда, выросла 
безработица среди горожан.

Во-вторых,  дешевая  ра-
бочая  сила  способствует  па-
дению  производительности 
труда,  снижает  потребность 
производства  в  применении 
новых технологий, современ-
ном оборудовании.

В-третьих,  разрушается 
система  профессионального 
образования.

В-четвертых,  резко  ухуд-
шилась  криминогенная  обста-
новка, увеличилось количество 
преступлений,  совершаемых 
мигрантами,  этническая  пре-
ступность  вновь  стала  реаль-
ностью.

Как Вы считаете, нуж-
но ли что-то изменить 
в миграционном законода-
тельстве? Какие шаги необ-
ходимо предпринять офи-
циальным структурам?

Я  не  только  категорически 
против  нелегальной  мигра-
ции,  но  и  считаю,  что  необ-
ходимо  остановить  приток 
иностранной  рабочей  силы 
в страну, а приоритет при най-
ме на работу должен остаться 
за  гражданами  Российской 
Федерации.  И  если  мигрант 
работает, то он должен соблю-
дать все законы, платить нало-
ги и быть полностью «прозрач-
ным»:  государство  должно 
знать, сколько он получает де-
нег, сколько отчисляет в казну, 
где  и  в  каких  условиях  живет, 
приобрел  ли  медицинскую 
страховку и так далее.

К сожалению, сегодня биз-
нес продолжает гонку за длин-
ным  рублем,  отказываясь 
от  принципов  социальной  со-
лидарности.  Он  продолжает 
экономить  на  мигрантах,  ис-
пользуя их как рабов.

Надо  платить  нормальные 
зарплаты  гражданам  Рос-
сии, честно отчислять налоги, 
применять новые технологии, 
закупать современное обору-
дование,  и  тогда  наши  люди 
пойдут работать на стройки.

Максимальное  усиление 
административной  ответ-
ственности  для  мигрантов 
из Средней Азии крайне необ-
ходимо,  оно  позволит  сохра-
нить  порядок  на  территории 
Санкт-Петербурга  и  Россий-
ской  Федерации.  Поэтому 
я и предлагаю усилить админи-
стративную  ответственность, 
чтобы  мигранты  соблюдали 
законы и культурные традиции 
нашей  страны.  Если  мигрант 
совершил  два  администра-
тивных  нарушения  в  течение 
года,  его  необходимо  депор-
тировать.  Строительные  орга-
низации, которые и стали ини-
циаторами  такого  массового 
притока  мигрантов  из  стран 
Азии, должны строго нести ад-
министративную  ответствен-
ность.  Строительные  орга-
низации,  использующие  труд 
нелегальных  мигрантов,  долж-
ны  быть  лишены  возможно-
сти  продолжать  строительную 
деятельность.  Сегодня  прак-
тически  отсутствует  количе-
ственный контроль за въездом 
мигрантов. Большинство из них 
не  собирается  интегрировать-

ся  в  общество.  Никакие  про-
граммы  толерантности  не  ре-
шат этих проблем. Необходимо 
констатировать,  что  в  городе 
находится  критическое  число 
граждан  иностранных  госу-
дарств.  Представители  право-
охранительных  органов  счита-
ют,  что  если  число  «приезжих» 
составляет  5–7 %  от  числа 
местных  жителей,  то  в  этой 
ситуации  мигранты  раство-
ряются  в  окружающей  среде, 
интенсивно  учат  язык,  обы-
чаи,  традиции  «нового  мира». 
Но  когда  их  число  перевали-
вает за 12–15 %, то они «закры-
ваются»  и  даже  не  предпри-
нимают  попыток  стать  частью 
общества страны пребывания.

Как, по-Вашему мне-
нию, можно найти выход 
из данной проблемы?

Что  нас  губит?  Коррупция 
и  воровство?  Пьянство  и  нар-
комания?  Засилье  гастарбай-
теров? Конечно. Но это все по-
следствия.  Последствия  того, 
что  мы  привыкли  называть 
«рынком»,  в  самом  широком 
смысле  –  примитивным  капи-
тализмом.

Этот  примитивный  капи-
тализм  плодит  эгоистов,  по-
рождает  несправедливость, 
разрушает  социальные  лест-
ницы,  губит  в  людях  веру 
в  возможность  элементарно-
го человеческого счастья.

Труд  перестал  быть  осно-
вой  существования  нашего 
общества.  Это  привело  к  па-
дению  престижа  профессий, 
на  которых  оно  держится, 
от  которых  зависит  успеш-
ное  развитие  и  процветание 
нашей  страны,  ее  будущее  – 
профессий  учителя  и  врача. 
Существование внутри сферы 
образования  и  здравоохране-
ния  одновременно  государ-
ственных и рыночных элемен-
тов изменило суть профессии. 
Зачастую  и  в  этих  сферах 
главным  профессиональным 
ориентиром  становятся  день-
ги,  а  не  качество  образова-
ния или лечения. Практически 
деньги  уничтожили  образова-
ние и здравоохранение.

Ценности,  которые  нам 
успешно  прививали  послед-
ние 25 лет, искажают жизнен-
ные  ориентиры,  превращают 
страну в огромный супермар-
кет,  где  умение  торговаться, 
«кинуть»  ближнего,  становят-
ся  главным  критерием  соци-
ального  успеха,  где  безра-
ботный  на  Мерседесе  норма, 
а не исключение.

Только вернув труду  
его общественное значение,  

можно рассчитывать 
на успешное развитие  

нашей страны.

Всего в конкурсе приняли участие 67 муниципальных изданий 
и 5 районных газет города. На конкурс было выдвинуто 527 жур-
налистских материалов, из них 489 статей было подано от газет 
муниципальных образований и 38 статей от районных изданий.

Редакция газеты «Коломяжские вести» вернулась с награж-
дения с подарками. В этом году на мероприятии было малень-
кое, но скорее приятное изменение – вместо грамот победите-
ли получили дипломы.

1 место в номинации «Лучшая публикация, посвященная По-
беде советского народа в Великой Отечественной войне 1941–
1945 годов» присуждено жителю Коломяг Игорю Михайловичу 
Шарапову за цикл статей «Когда я был маленький» (газета «Ко-
ломяжские вести», № 6, 7, 9, 11, 12, 2015 год)

2 место в номинации «Лучшая публикация о военно-патри-
отическом  воспитании  граждан»  –  начальнику  отдела  орга-
низационной  работы  и  взаимодействия  с  населением  Елене 
Александровне Лариной за статью «Луганск жив» (газета «Коло-
мяжские вести», № 11, 2015 год),

3  место  в  номинации  «Лучшая  работа  по  обращениям  чита-
телей»  получил  депутат  Муниципального  Совета  Игорь  Влади-
мирович Колесников за статью «Исполняем веложелания наших 
жителей» (газета «Коломяжские вести», № 11, 2015 год) и 3 место 
в данной номинации за статью «Не бывает нечистоплотных собак, 
бывают  нерадивые  хозяева»  –  ведущий  специалист  Аппарата 
Муниципального Совета, корреспондент газеты Мария Алексан-
дровна Легашова (газета «Коломяжские вести», № 11, 2015 год).

Организаторы мероприятия поздравили победителей кон-
курса и пожелали успехов в нелегком журналистском труде!

ИТОГИ XV КОНКУРСА 
МУНИЦИПАЛЬНЫХ 

И РАЙОННЫХ СРЕДСТВ 
МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ 

САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

15 июня 2016 года в Санкт-Петербургской торгово-промыш-
ленной палате состоялось церемония награждения побе-
дителей XV Конкурса муниципальных и районных средств 
массовой информации Санкт-Петербурга, организованного 
Советом муниципальных образований города. В жюри во-
шли главные редакторы и профессиональные журналисты 
ведущих городских средств массовой информации; пред-
ставители Постоянной комиссии Законодательного Со-
брания Санкт-Петербурга по устройству государственной 
власти, местному самоуправлению и административно-тер-
риториальному устройству; Комитета по работе с исполни-
тельными органами государственной власти и взаимодей-
ствию с органами местного самоуправления Администрации 
Губернатора Санкт-Петербурга; Комитета по печати и взаи-
модействию со средствами массовой информации; Высшей 
школы журналистики и массовых коммуникаций Санкт-Пе-
тербургского государственного университета. По словам 
организаторов, всесторонний подход к формированию со-
става жюри позволил максимально объективно оценить весь 
спектр профессионализма журналистов

Наступило лето – пора отпусков и пу-
тешествий. 100-й выпуск нашей га-
зеты выпал на июнь, первый летний 
месяц. В связи с этим «Коломяж-
ские вести» решили отправиться 
в кругосветное путешествие. До-
рогие читатели, мы просим помочь 

нам в этом приятом деле!

Предлагаем  Вам взять с собой в от-
пуск или деловую поездку любой номер 
«Коломяжских  вестей»  и  сфотографи-
ровать  его  на  фоне  местных  достопри-
мечательностей.  Самые  интересные 
работы  будут  целый  год  публиковаться 
на страницах газеты. Через год, в июне 
2017 года, будут подведены итоги акции.

К фотографиям желательно написать 
краткую  историю  о  себе  и  о  своей  по-
ездке. Ждем ваши письма по электрон-
ной  почте:  gazetamo70@yandex.ru  с  по-
меткой «Газета путешествует по свету».

ГАЗЕТА ОТПРАВЛЯЕТСЯ В ПУТЕШЕСТВИЕ

   Продолжение. Начало на стр. 1
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Одним  из  таких  стойких  и  муже-
ственных  жителей  нашего  города  яв-
ляется  Галашова  Тамара  Алексеевна, 

на  протяжении  30  лет  –  бессменный 
председатель  Совета  ветеранов  муни-
ципального  округа  Коломяги.  30  апре-
ля  она  отметила  свое  88-летие.  Умная, 
добрая,  отзывчивая,  невероятно  ра-
ботоспособная,  верная  своему  слову. 
Редкой души человек. Испытав в жизни 
многое, Тамара Алексеевна не истрати-
ла душевные силы, не сломилась. Толь-
ко со слезами на глазах вспоминает она 
о своем далеком трудном военном дет-
стве в дни блокады города.

«Когда  началась  война,  мне  было 
13  лет, –  вспоминает  Тамара  Алексеев-
на. –  25  июня  1941  года  нас  со  школой 
эвакуировали  в  Любытинский  район. 
А уже 25 июля я вернулась обратно в Ле-
нинград.  Ехала  на  подножке  поезда. 
В  вагоне  не  было  ни  одного  свободного 
места. В поезд попала бомба, но наш ва-
гон остался цел. В сентябре разбомбили 
Бадаевские склады, а 8-го сентября сом-
кнулось кольцо блокады.

Мы,  тогда  еще  совсем  ребятами, 
пошли  на  передовую,  на  Ленинградский 
фронт.  Выносили  раненых  с  поля  боя, 
работали  санитарами.  Через  3  месяца 
в  наш  окоп  попал  снаряд  и  меня  конту-
зило. Потеряла речь. Отправили в госпи-
таль  в  Ленинград.  Там  подлечили.  Это 
был  конец  сентября  1941  года.  Летели 
снаряды,  бомбили  город.  Продоволь-
ствия  в  городе  практически  не  было. 
Давали  только  125  грамм  хлеба.  После 
бомбежки  закладывали  дыры  от  снаря-
дов.  Электричества  не  было.  Меня  взя-
ли  на  стройку  и  дали  рабочую  карточку 
на получение 250 г хлеба. Возили покой-
ников, дежурили на крышах, гасили бом-
бы – зажигалки, как называли их в войну. 
Воду возили на санках – брали из Невы.

В  1942  году  в  наш  дом  попал  сна-
ряд,  дом  разбомбило.  Свидетельства 

о  рождении  у  меня  не  было,  и  врач  вы-
дал  справку,  в  которой  написал,  что  мне 
16  лет.  Так  я  сразу  стала  старше  на  два 
года, и мне выдали временный паспорт.

Все мои родные умерли – папа, мама. 
Брат  погиб  на  фронте  в  1942-м  году. 
Я осталась одна. Училась в школе, рабо-
тала. Писали в школе карандашами – чер-
нила замерзали. Мороз был под 40 граду-
сов.  У  меня  были  отморожены  ноги,  они 
и сейчас боятся холода. Грелись у буржуй-
ки, пока она топилась, на ней же кипятили 
чайник. У меня из продуктов была только 
соль. Бывало, я пальчик обмакну в соль – 
и  в  рот.  И  запиваю  кипятком.  Заварки 
не было и в помине. Сведения с фронтов 
узнавали  из  репродукторов,  которые  ви-
сели  на  улице  на  столбах.  Так  мы  жили 
и работали. Когда объявили конец войне, 
мы  обнимались,  целовались  со  всеми, 
кто  нам  попадался.  После  войны  закон-
чила школу. Поступила в институт театра, 
музыки  и  кинематографии.  Снималась 
в  кино.  Всего  не  напишешь.  Но  о  войне 
помню  все.  Теперь  работаю  председа-
телем Совета ветеранов. На этой работе 
уже 30 лет, с 1986 года».

Дорогая,  уважаемая  Тамара  Алексе-
евна, примите наши сердечные поздрав-
ления с днем рождения и с юбилеем ра-
боты  в  Совете  ветеранов.  Надо  иметь 
большое  мужество,  чтобы  после  таких 
жизненных коллизий суметь найти в себе 
силы и желание трудиться на обществен-
ном  поприще,  приносить  частичку  тепла 
и отдавать дань уважения тем, кто сегод-
ня уже не может держать штурвал управ-
ления,  кто  находится  на  заслуженном 
отдыхе,  как  и  Вы.  С  днем  рождения  Вас 
и с юбилеем! Живите долго, здравствуйте 
на радость всем нам.

Е. Ф. Волгина

Наши 90-летние юбиляры

ТАРАСОВА  
Серафима Ивановна

ТИХОМИРОВ  
Александр Александрович

Наши 85-летние юбиляры

ВОРОНИНА  
Тамара Александровна

МАКАРОВА  
Валентина Ивановна

ПЕТРОВА  
Людмила Станиславовна

Наши 80-летние юбиляры

КАПУСТИНА  
Лидия Ивановна

ТИМОФЕЕВА  
Лариса Константиновна

РЫБАК  
Нина Антоновна

Наши 75-летние юбиляры

БЕЛЯЕВА  
Людмила Васильевна

ПЕТРОВА  
Галина Сергеевна

ПАВЛОВА  
Галина Александровна

У  Татьяны  за  плечами 
тоже  16  лет  гарнизонной 
жизни в качестве жены офи-
цера.  В  2000  году  она  с  от-
личием  окончила  школу-сту-
дию  «Кадр»  при  Ленфильме. 
По ее сценариям поставлено 
два  художественных  филь-
ма:  «Полет  аиста  над  ка-

пустным полем» и «Джоник». 
Второй фильм о жене офице-
ра,  который  был  отправлен 
в Чечню и пропал без вести. 
Женщина, оставив детей ро-
дителям, отправилась на по-
иски мужа…

На  концерте  прозвучали 
авторские  песни  и  стихи, 

малоизвестные  произве-
дения  Владимира  Высоц-
кого  «Я  полмира  почти…» 
и  Константина  Симонова 
«Открытое письмо женщине 
из  города  Вичуга».  Затем  – 
блок  жизнерадостных  ав-
торских  песен,  в  том  числе 
два  шуточных  бардовских 

минимюзикла  «Падам  про 
агдам»  и  «Песня  про  Жира-
фиху».  А  закончил  концерт 
сводный  хор:  жители  на-
шего  района  и  барды  пели 
песни военных лет, которые 
до  сих  пор  помнят,  любят, 
поют!  Час  пролетел  неза-
метно.  Татьяну  и  Алексан-
дра  окружили  восторжен-
ные  зрители  со  словами 
благодарности:  «Давно  мы 
так  не  отдыхали,  приходи-
те  к  нам  еще!»,  «Мы  словно 
в  молодость  вернулись!» 
Татьяна  и  Александр  с  удо-
вольствием ответили на все 
в о п р о с ы ,       п р и г л а ш а л и 
на  свои  концерты.  Они  го-
товы  прийти  в  любую  орга-
низацию,  на  любой  юбилей 
и  порадовать  своим  твор-
чеством.  После  концерта 
обменялись подарками: вы-
ступающим  подарили  цве-
ты, а они в ответ преподнес-
ли  библиотеке  авторский 
календарь на 2016 год с фо-
тографиями.  Так  что  найти 
их  в  нашем  замечательном 
округе не составит большо-
го труда. Было бы желание! 
И  уже  совсем  на  проща-
ние  Татьяна  сказала:  «Мы 
расстаемся,  но  говорим 
вам  «Здравствуйте  –  будь-
те  здоровы!»»,  а  Александр 
добавил:  «Мирного  неба 
всем нам».

Библиотека благода-
рит наших замечательных 
артистов за прекрасный 
концерт, а муниципальное 
образование Коломяги 
и особенно Сурикову Ма-
рину Борисовну – за по-
мощь в организации ме-
роприятия.

Н. В. Воробьева, 
заведующая  

библиотекой № 7

***
Живи и помни

Прошло немало лет,
Как кончилась война.

Но ветераны позабыть
Ее не в силах.

И каждый май,
И радость, и печаль сполна

В глазах, в сердцах
Любимых, милых.

Мою семью не обошла война,
Отец погиб в апреле, в 45-м,

На поле брани
Захоронен навсегда.
И на могиле братской
Памятник солдатам.

Народ и армия сумели победить.
Чудовище – фашизм.

Вернулись мир, свобода!
В конце войны

Был благодарный тост:
«Во славу русского народа!»

Мы помним всех,
Погибших на полях войны.

Мы чтим живых,
Их так осталось мало.

Сыны и дочери
Родной земли!

Вы – наша гордость!
Наша слава!

М. С. Стасюк

К 88-ЛЕТИЮ ТАМАРЫ АЛЕКСЕЕВНЫ ГАЛАШОВОЙ

ЗНАКОМЬТЕСЬ, НОВЫЕ СОСЕДИ!

ПОЭТИЧЕСКАЯ 
СТРАНИЧКА

ОТ ВСЕЙ ДУШИ 
ПОЗДРАВЛЯЕМ 

НАШИХ 
ИЮНЬСКИХ 
ЮБИЛЯРОВ!

Сегодня мы отмечаем 71 годовщину 
Великой Победы. Ленинградцы, жи-
тели блокадного города в неимовер-
но трудных условиях жили и боролись 
за свой любимый город, выстояли 
и не сдали Ленинград врагу. И нас 
никогда и никому не победить, когда 
у нас есть такие люди

12 мая в библиотеке № 7 по ул. Вербная 19, корп. 1 состоялся концерт «Никто не за-
быт, ничто не забыто!» для участников клуба «Вера. Надежда. Любовь» муниципаль-
ного образования Коломяги. В гости к ним пришли руководители Клуба Авторской 
Песни ГОРОД МАСТЕРОВ, барды Александр Брыков и Татьяна Непорада. Недавно 
они переехали жить в Коломяги и хотят быть полезными нашему округу. Они пришли 
в библиотеку и предложили выступить с благотворительным концертом. А поскольку 
недавно все мы отмечали самый главный праздник страны, то и концерт был приу-
рочен к этому знаменательному событию – Дню Победы. О тяготах армейской жизни 
Александр знает не понаслышке: более 20-ти лет он посвятил военной службе. По-
этому и песни его мужские, серьезные и в то же время проникновенные, искренние. 
А какой у Александра голос! Маловат зал библиотеки для такого голоса! Бард даже 
пошутил, обещая петь не очень громко
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Летняя  школа  за  время 
своей  работы  в  Коломягах 
приобрела  большую  извест-
ность.  Желающих  настолько 
много,  что  Татьяны  Петровны 
уже  на  всех  не  хватает.  «Необ-
ходимо  много  времени,  чтобы 
заниматься с детьми. Каждому 
хочется уделить внимание, ска-
зать  нужное  слово», –  говорит 
преподаватель. Поэтому в этом 
году  группа  из  25-ти  человек 
сформировалась  по  принципу 
«Кто успел, тот и записался».

Творческие  занятия  посе-
щали  ученики  абсолютно  раз-
ного  возраста.  Здесь  6-летние 
малыши лепили и рисовали ря-
дом с 16-летними подростками. 
Такая  «смешанность»  –  вполне 
осознанное  решение  учителя. 
«Я  всем  детям  даю  одинаково 
сложные  задания  независимо 
от  возраста, –  объясняет  Татья-
на  Петровна. –  Малыши  так  же 
легко  выполняют  задания,  как 
и старшие. Как же такое проис-
ходит? Все очень просто. Напри-
мер, трех- или пятилетние дети, 
впервые  увидев  скрипку,  смело 
возьмут ее в руки и начнут на ней 
играть.  А  Вы,  взрослый  чело-
век,  посмотрите  на  эту  скрипку 
и  не  поймете,  как  это  возмож-

но! Там же нет никаких делений, 
а  они  берут  правильные  ноты. 
Просто  мы  с  Вами  в  отличие 
от детей знаем, что это сложно, 
и поэтому мы так не можем. Ма-
лышам все дается очень просто, 
поэтому  они  так  же  великолеп-
но решают сложные задачи, как 
и взрослые».

Несколько  занятий  летней 
школы  было  посвящено  лепке 
из глины. На одном из них учени-
ков разделили на тех, кто хочет 
лепить  «что-то  свое»,  и  на  тех, 
кто  хочет  научиться  новому. 
«У некоторых очень развито во-
ображение – им не надо ничего 
подсказывать. Кто-то делает то, 
что уже умеет, а кто-то смотрит 
на белый лист и вообще ничего 
не знает. Я им рассказываю, как 
придумать  сюжет,  и  делаю  так, 
чтобы  они  не  боялись  белого 
листа.  Не  боялись  придумать 
что-то свое и получали от твор-
чества удовольствие», – расска-
зывает преподаватель.

Особенно  запомнилось, 
как  дети  учились  лепить  глаза. 
Ребята  их  лепили  всем  своим 
заранее  сделанным  поделкам 
без исключения. Зрение обрели 
не только человечки и животные, 
но  и  разные  неодушевленные 

предметы.  Например,  грибы. 
После лепки каждый выцарапы-
вал свое имя на работе, которая 
затем отправлялась в обжиг.

Не  обошлось  и  без  живопи-
си.  Татьяна  Петровна  показы-
вала  детям,  как  цвета  должны 
«разговаривать»  друг  с  другом. 
Например, небо на бумаге долж-
но быть не просто синее, а с пе-
реливами, и трава не просто зе-
леная, а с множеством оттенков. 
Художница  осталась  довольна 
своими  учениками:  «Дети  со-
брались  очень  любознательные 
и активные, всё хотят знать. Каж-
дый  ребенок  наделен  опреде-
ленным  талантом,  и  если  с  ним 
заниматься, то его можно выве-
сти  на  очень  хороший  уровень. 
Иногда ко мне на занятия прихо-
дят  дети,  с  которыми  я  понача-
лу  вообще  не  знаю,  что  делать. 
А они постепенно раскрываются 
и  раскрываются.  Любой  талант 
раскрывается.  Главное,  чтобы 
дети  посещали  занятия  с  радо-
стью.  Сегодня  мой  семилетний 
ученик  Даня  сказал:  “А  знаете, 
когда Вы будете старенькой и го-
товы будете даже умереть, я уже 
буду  немолодой,  но  все  равно 
буду ходить к Вам на занятия”.

Родители  также  были  рады 
приобщению своих детей к раз-
ным  видам  творчества.  «Нам, 
безусловно,  очень  понрави-
лось, – говорит мама двоих уче-
ников Ольга Фомина. – Особен-
но  отношение  преподавателя 
к ребятам. Несмотря на то, что 
было  много  малышей,  кото-
рым,  на  первый  взгляд,  требо-
валось  больше  внимания,  Та-
тьяна  Петровна  уделяла  много 
времени и старшим. Несколько 
раз  оставляла  подростков  по-
сле  основных  занятий,  чтобы 
индивидуально  позаниматься 

с ними и по их просьбе научить 
их  рисовать  граффити.  Стар-
ший сын был от этого в востор-
ге,  и  я  ей  за  это  благодарна. 
Отдельное  спасибо  муници-
палитету  за  такой  прекрасный 
детский досуг».

В  процессе  обучения 
ученики  побывали  в  гостях 
у  скульптора  Дмитрия  Камин-
кера,  посетили  иконописную 
мастерскую Татьяны Колибабы 
и съездили на экскурсию «Рат-
ные палаты» в Пушкин.

Дмитрий Каминкер – скуль-
птор  с  мировым  именем.  Одна 
из  его  скульптур,  «Авиатор», 
стоит в новом терминале аэро-
порта  Пулково.  Дети  и  родите-
ли, которые улетают из нашего 
города,  встречаются  с  этой 
скульптурой.  И  теперь  учени-
ки  летней  школы  знают  в  лицо 
скульптора, который ее сделал. 
На  экскурсии  он  рассказывал 
им,  каким  образом  он  думает, 
и как рождаются его творения.

В  иконописной  мастерской 
дети  притихли,  почувствовали 
особенную  атмосферу.  В  силу 
возраста  им,  конечно,  больше 
интересны  какие-то  техноло-
гические  и  визуальные  вещи, 
но, тем не менее, вели они себя 
тише, чем обычно. Татьяна Коли-
баба  показывала  ученикам,  как 
можно получить краски из кам-
ней.  Давала  всем  камешки, 
которые  они  с  удовольствием 
растирали. До этой мастерской 
ребята  шли  пешком.  По  пути 
Татьяна  Николаенко  рассказы-
вала им историю Коломяг: «Мне 
хочется, чтобы дети знали свой 
микрорайон. Чтобы они его це-
нили.  Узнав  историю  своего 
родного  места,  они  будут  бе-
режнее относиться к нему, нач-
нут  любить  его  и  распростра-
нять эту любовь на весь город».

Мария Легашова

***
Вот, и лето. Снова жарко.

Птицы солнцу рады.
Я иду по краю парка,

Прямо, вдоль ограды,

И, не сдерживая вздоха,
Трогаю листочки.

Мне сейчас совсем не плохо
В этом закуточке,

Позабытом и зелёном.
Я обрёл свободу:

Вот, сижу под старым клёном
И гляжу на воду…

За плечами – боль и годы,
И любви огарок.

Час покоя и свободы –
Маленький подарок…

12.07.2014 г.

***
Идти под солнышком приятно,

Короче путь, как не крути,
И завтра – мне идти обратно,

Домой, по этому пути.

А ночью дождь пройдёт, возможно,
Природа нам устроит душ

И мне придётся осторожно
Брести всё утро между луж.

Ну что ж, такое нынче лето:
Не нарасхват холодный квас.

Июльский зной – не здесь, а где-то,
А, вот, дожди опять – у нас.

***
Гром по небу раскатился.

Вот и грянула гроза,
И мужик перекрестился,

Поглядев на образа.

Дождь ударил как-то резко,
Неожиданно и вдруг,

И повис, как занавеска,
Накрывая всё вокруг.

Сразу сделалось тоскливо,
Стало всё «не по нутру»…
До земли склонилась ива

Под дождём и на ветру.

Этот ливень – слёзы года…
Гром и ветер – общий плач…

Непогода. Непогода –
Наш безжалостный палач!

***
Какой чудесный летний день!

Кругом волшебно пахнут травы.
Моя изломанная тень

Лежит у высохшей канавы.

Вверху два облака парят
И каждый миг меняют позы.

А в поле рядышком стоят
В чулках ажурных три берёзы.

Река извивами лежит.
Синеет лес вдали, за полем,

И воздух будто бы дрожит,
И травы пахнут алкоголем.

По горизонтали:
1. Бездушный регулировщик.
2. Материал, который выбрасывается на ходу.
3. Помещение для головы мотоциклиста.
4. Починка по-французски.
5. «Промежуток» по-латыни.
6. То, чем и стегают и пристегивают.
7. Правила, выраженные полезными советами.
8. Переезд на встречную дорогу.
9. Линия из людей.

Ко  Дню  защиты  детей  ветеран  Великой  Оте-
чественной войны Арон Давидович Сорокин при-
думал  интересную  викторину  для  детей  под  на-
званием  «Я  знаю  правила  дорожного  движения». 
Редакция газеты решила оформить эту викторину 
в виде кроссворда. Арон Давидович отметил, что 
предложенные  им  вопросы  предназначены  для 
учеников младших классов, но, по мнению редак-
ции, кроссворд будет интересен и взрослым. От-
веты  на  него  будут  напечатаны  в  следующем  но-
мере газеты «Коломяжские вести».

Анатолий Маланов

«ЛЮБОЙ ТАЛАНТ РАСКРЫВАЕТСЯ»

«Я ЗНАЮ ПРАВИЛА 
ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ»

В середине мая открыла свои двери летняя школа «Мы живем 
здесь, вместе с художниками». Как правило, обучение в ней прохо-
дит в июне, поэтому за школой и закрепилось название «летняя». 
Занятия проводятся на безвозмездной основе при поддержке МО 
Коломяги. Знакомит детей с искусством известная художница и ке-
рамист Татьяна Петровна Николаенко, которая преподает в своей 
мастерской на Рябиновой улице, 2. «Я живу здесь с 1994 года, – рас-
сказывает художница. – В то время здесь не было коттеджей, кото-
рые сейчас нас окружают. Это была деревня, которая называлась 
Мартыновкой. В этом доме жила польская предпринимательница, 
а вокруг него находились колодцы и прачечные. Зданию уже больше 
100 лет. Многие гадают, из какого материала он построен – из камня 
или дерева, но он состоит из блоков. Эта технология появилась в на-
чале прошлого века, когда был придуман цемент. Один журнал даже 
назвал дом на Рябиновой “папой блочного строительства”»

ПОЭТИЧЕСКАЯ 
СТРАНИЧКА

Ответы на кроссворд  
в следующем номере. 

По вертикали:
1. Первенство по преодолению перекрестков.
2. Периодически изобретаемая машина.
3. Автомобильная выходка.
4. Гибрид велосипеда с мотоциклом.
5. Рисунок на асфальте.
6. Дублер красного треугольника.
7. Часть восьмого пути.
8. Препятствие справа.
9. Превращение энергии в пользу.
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***
Генеральный  план  развития 

Ленинграда  и  Ленинградской 
области 1966 года отводил тер-
риторию  Коломяг  и  окрестно-
стей  под  массовое  жилищное 
строительство.  Однако  к  раз-
работке  детальной  планировки 
этого района приступили только 
на рубеже 1970–1980 гг.

Первое  сообщение  о  ре-
зультатах  этой  работы  появи-
лось  в  газете  «Ленинградская 
правда»  11  ноября  1979  года 
в  традиционной  рубрике  «Чи-
татель  интересуется».  В. Ми-
рошевская  в  своем  письме 
в  газету  просила:  «Расскажите 
на  страницах  «Ленинградской 
правды»  о  Коломягах  –  селе-
нии,  вошедшем  ныне  в  Жда-
новский  район  нашего  горо-
да.  Каковы  перспективы  этого 
микрорайона:  намечается  ли 
здесь  новое  жилищное  стро-
ительство,  сохранится  ли  Ор-
ловский  лес  –  этот  богатый 
зеленый  массив?»  Читательни-
це  ответил  руководитель  ма-
стерской  №  2  ЛенНИИпроекта 
архитектор  И. И. Апостол,  ко-
торый  сообщил,  что  «в  скором 
времени  Коломяги  –  эта  севе-
ро-западная  окраина  нашего 
города – преобразится».

О том, какой замечательный 
новый  жилой  район  вырастет 
в недалеком будущем на месте 
деревни  Коломяги,  сообщал 
и краевед С. А. Красногородцев 
в статье «Коломяги», опублико-
ванной в № 24 бюллетеня «Блок-
нот агитатора» за 1980 год: «Ге-
неральным  планом  развития 
города  в  Коломягах  намечено 
создать  крупный  жилой  район 
от  парка  Челюскинцев  до  реч-
ки  Каменки,  рассчитанный 
на 200 тысяч жителей».

7  ноября  1980  года  на  пись-
мо  слесаря  управления 
№  13  треста  «Строймеханиза-
ция-1»  И. Сидоркина  откликну-
лась  еженедельная  газета  «Ле-
нинградский рабочий». В статье 
«Коломяги:  день  завтрашний» 
председатель  плановой  комис-
сий  исполкома  Ждановского 
райсовета  Н. Г. Бессарабова 
писала:  «Пройдет  немного  вре-
мени, и название, Коломяги ста-
нет  столь  же  популярным  у  но-
воселов,  как  и  названия  других 
районов  массового  жилищного 
строительства  Ленинграда,  на-
пример, Озерки – Шувалово, Ко-
мендантский аэродром, Правый 
берег Невы… Комплексный план 
экономического  и  социального 
развития  Ленинграда,  разра-
ботанный  и  осуществляемый 
под  руководством  Ленинград-
ской  партийной  организации, 
предусматривает  к  середине 
одиннадцатой пятилетки начало 
строительства  огромного  ново-
го массива, где будет примерно 
2  миллиона  квадратных  метров 

жилья,  население  составит  бо-
лее 100 тысяч человек».

Первый  проект  детальной 
планировки  Коломяг  появился 
только в 1982 году, когда 22 марта 
Исполнительный комитет Ленин-
градского городского Совета на-
родных  депутатов  принял  реше-
ние  «утвердить  разработанный 
проектным институтом «ЛенНИИ-
проект» и институтом «Ленгипро-
инжпроект» Главного архитектур-
но-планировочного  управления 
и  одобренный  Градостроитель-
ным советом Ленинграда проект 
детальной  планировки  района 
Коломяги».  Все  работы  по  стро-
ительству и благоустройству Ко-
ломяг планировалось завершить 
в 1984–1985 годах.

***
Проект создавался совмест-

ными усилиями мастерских № 1 
(руководитель  В. Ф. Назаров), 
№ 2 (руководитель Н. И. Апостол) 
и  №  6  (руководитель  В. Н. Щер-
бин) ЛенНИИпроекта с привлече-
нием научно-исследовательской 
части  этого  института,  а  также 

Государственной  инспекции 
по охране памятников. Граница-
ми  проектируемого  района  ста-
ли: на востоке – линия железной 
дороги на Выборг, на юге – парк 
Челюскинцев  (ныне  Удельный) 
и  застройка  бывшего  Комен-
дантского  аэродрома,  на  севе-
ре – граница Ленинграда, на за-
паде – проектируемые кварталы 
у озера Долгое. На 200 гектарах 
территории  предполагалось 
разместить  9–12–16-этажные 
жилые  дома  индустриальных 
серий  общей  полезной  площа-
дью  1600  тыс.кв. м.  В  отдельных 
случаях  (по  градостроительным 
соображениям)  предполагалось 
возведение по индивидуальным 
проектам  домов  улучшенной 
конструкции до 30 этажей. Осо-
бенностью Коломяг являлось то, 
что тут наряду с жилыми высот-
ными  домами  проектировались 
малоэтажки,  проекты  которых 
разработали  в  18-й  мастерской 
(руководитель  Н. З. Матусевич) 
ЛенНИИпроекта,  рассчитанные 
на  пригородную  зеленую  зону. 
Комнаты  в  квартирах  таких  до-
мах располагались на двух уров-
нях, не рядом, а одна над другой.

Помимо  массового  жилищ-
ного  строительства  на  террито-
рии  района  предусматривалось 
возведение  большого  количе-
ства  объектов  культурно-быто-
вого  назначения.  Украшением 
Коломяг  должен  был  стать  Дво-
рец  культуры.  Также  планирова-
лось  строительство  клуба,  тан-
цевального  зала  для  молодежи, 
трех  кинотеатров,  двух  библио-
тек  –  для  детей  и  взрослых.  Как 
не хватает подобных учреждений 
культуры в нынешних Коломягах! 

Сегодня  здесь  имеется  только 
одна  небольшая  библиотека, 
не  приспособленная  для  прове-
дения массовых мероприятий.

Предусматривалось  большое 
количество  спортивных  соору-
жений,  в  том  числе  спортивный 
комплекс  городского  значения, 
специально  предназначенный 
для занятий водным спортом, от-
крытый и закрытый плавательные 
бассейны, спортивный зал район-
ного значения, футбольное поле, 
а  также  стадионы,  спортивные 
залы и площадки в жилых кварта-
лах,  на  территориях  школ,  пред-
приятий,  научно-исследователь-
ских и проектных организаций.

Для детей предназначались 
дом пионера и школьника, дет-
ская школа искусств, музыкаль-
ная, художественная и общеоб-
разовательные школы, детские 
дошкольные учреждения.

Должно  было  появиться 
большое  количество  продо-
вольственных магазинов и уни-
версамов, универмаг, предпри-
ятия  общественного  питания, 
Дом быта, ателье бытового об-
служивания и другие объекты.

Среди  учреждений  здраво-
охранения  и  социального  обе-
спечения  планировались:  две 
многопрофильные  больницы 
для взрослых и детей, больница 
скорой помощи, детская кожная 
больница, родильный дом, дом 
для престарелых, несколько по-
ликлиник.

***
Для  осуществления  всех  ви-

дов  строительства  предусма-
тривалось  снести  существовав-
ший  малоэтажный  жилой  фонд 
в  количестве  83,5  тыс.кв.м  об-

щей  площади.  Управлению  уче-
та  и  распределения  жилой  пло-
щади определялось произвести 
расселение граждан, проживаю-
щих в подлежащих сносу домах, 
в сроки, предусмотренные годо-
выми графиками расселения.

Вместе с тем предполагалось 
сохранение целого ряда старин-
ных  построек,  имеющих  опре-
деленную  ценность.  В  бывшем 
дачном  доме  Граббе  на  углу  3-я 
линии 1-й половины и Солунской 
улицы  должен  был  открыться 
Музей-клуб истории отечествен-
ного  футбола,  в  двухэтажном 
каменном  доме  30  на  Главной 
улице  –  краеведческий  музей, 
а в доме 9 на Горной улице – Му-
зей истории Коломяг.

Для  библиотеки  предна-
значался  дом  2  на  Эстонской 
улице,  для  клуба  и  библиоте-
ки – дом 16 на Рябиновой улице 
(бывший  жилой  дом  овощного 
комбината  №  3),  для  детской 
библиотеки – дом 28 на 1-й Ни-
китинской  улице.  Кафе  долж-
но  было  открыться  в  доме 
16  по  Новосельковской  улице 
и  доме  29  на  Главной  улице 
(бывшая  хозяйственная  по-
стройка  совхоза  «Пригород-
ный» с водонапорной башней).

Для  клубных  помеще-
ний  резервировались  дома 
5 и 7 на Горной улице, 41 на Тби-
лисской,  8  и  10  на  2-й  Ники-
тинской,  31  на  Главной  улице, 
20 на Эстонской, 40 на Большой 
Десятинной, 30 и 32 на 2-й Ути-
ной, 10 и 12 на Чистяковской.

Предусматривалось  со-
здание  зеленых  насаждений 
общего  пользования,  в  том 
числе  парков  городского  зна-

чения  на  площади  246  га; 
садов,  скверов,  бульваров 
районного  значения  на  пло-
щади  85,5  га;  озеленение  жи-
лых  кварталов,  участков  школ 
и  детских  дошкольных  учреж-
дений, общественных центров, 
территорий  нежилой  и  комму-
нально-складских  зон,  вдоль 
железных  дорог  и  линий  элек-
тропередач,  в  санитарно-за-
щитных  зонах  промышленных 
предприятий (в том числе пред-
полагалось озеленить санитар-
но-защитную  зону  по  границе 
Выборгской  овощной  базы). 
На каждого жителя планирова-
лась  высокая  норма  насажде-
ний – 37 квадратных метров.

Предполагалось  превра-
тить  Орловский  лес  в  лесо-
парк,  реконструировать  скверы 
на  Фермском  шоссе,  создать 
парки  района  в  кварталах 
11 в и 14 а, сады и скверы на базе 
существующих  зеленых  на-
саждений  и  рядом  с  церковью 
Димитрия Солунского, бульвары 
по  Озерковской  улице  и  вдоль 
создаваемой пешеходной улицы 
по бровке Коломяжского уступа.

Намечалось  регулирование 
стока  реки  Каменки  путем  соз-

дания  на  ней  пруда-водохра-
нилища  для  отдыха  населения 
на базе существующего карьера 
с площадью зеркала воды 10 га 
с  частичной  подсыпкой  терри-
торий;  устройство  водозабора 
из Среднего озера и прокладка 
водовода  диаметром  1200  мм 
для  обводнения  Черной  речки, 
существующих прудов в кварта-
ле 11 Б и Удельном парке; стро-
ительство  7  городских  мостов 
на  пересечении  реки  Каменки 
и  ее  канала  с  проектируемыми 
магистралями и улицами.

Планировалось  строитель-
ство  6  транспортных  развязок, 
11 пешеходных тоннелей, из них 
5 под железной дорогой и 6 под 
улицами, в том числе под желез-
нодорожной  линией  к  станции 

метро «Удельная» и в зону отды-
ха Шуваловских озер, пешеход-
ного  моста  над  продолжением 
Коломяжского проспекта в ство-
ре  пешеходной  улицы  вдоль 
уступа Коломяжской террасы.

Предусматривалась  про-
кладка  трамвайных  путей 
по  проспекту  Сизова,  Вербной 
и  Репищевой  улицам,  Новоко-
ломяжскому  и  Шуваловскому 
проспектам;  строительство  со-
вмещенной  трамвайно-трол-
лейбусной  станции  на  новой 
площади к западу от железнодо-
рожной платформы «Шувалово»; 
совмещенной троллейбусно-ав-
тобусной станции на Фермском 
шоссе  у  платформы  Удельная. 
До  окончания  строительства 
предполагалось  построить 
временное  трамвайное  кольцо 
на  пересечении  улиц  Репище-
вой  и  Щербакова  и  временное 
кольцо троллейбусов на пересе-
чении  Шуваловского  и  Новоко-
ломяжского проспектов.

Планировались  следующие 
мероприятия  по  развитию  же-
лезнодорожного  транспорта: 
увеличение  количества  маги-
стральных  железнодорожных 
путей на участке Ленинград – Зе-
леногорск с 2 до 4; реконструкция 
станций «Удельная» и «Шувалово» 
с увеличением количества и дли-
ны  станционных  путей  и  строи-
тельство дополнительных пасса-
жирских  платформ;  устройство 
двух  новых  остановочных  пас-
сажирских  платформ  –  «Новые 
Озерки» и «Каменка» – и ликвида-
ция  существующей  платформы 
«Озерки».

В 1983 году предусматрива-
лось  перебазирование  Малой 
Октябрьской  (детской)  желез-
ной  дороги  в  район  Шувалов-
ского парка, по части ее старой 
трассы должна была пройти жи-
лая и торговая улица, пронизы-
вающая массив с юга на север.

***
Из-за  нерешенности  инже-

нерных  вопросов  к  реализации 
планов  приступить  не  удалось, 
работы  вновь  отложили  на  пять 
с лишним лет. В середине 1980-х 
годов Коломяги все так же оста-
вались  тихой  патриархальной 
деревней,  к  которой  вплотную 
подошла  городская  застрой-
ка, – своего рода «деревней в го-
роде».  И  только  в  конце  1980-х 
годов  планы  властей  по  рассе-
лению Коломяг стали наконец-то 
реализовываться.  Но  тут  прои-
зошла «перестройка», и измене-
ния  в  Коломягах  пошли  совсем 
по иным сценариям.

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

НЕРЕАЛИЗОВАННЫЕ ПЛАНЫ

Без малого 35 лет назад Ленинградский городской совет 
утвердил первый вариант детальной планировки района 
Коломяги. Если бы он был реализован, то сегодня Коло-
мяги выглядели бы совсем иначе
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Главная улица. 1980-е годы

Репищева улица. 1970-е годы

Дача Граббе. 1980-е годы

Коломяги сверху. 1988 год


